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Conseil de faculté 
 

 
Résumé du procès-verbal de la séance du jeudi 2 novembre 2023, 16h15, Géopolis 2227 

 

 
Accueil 

 

Niklas Linde ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux membres du Conseil, puis énumère 
les excusés.  

 
1. Ordre du jour  

 

1. Ordre du jour ................................................................................................. 1 
2. Approbation du procès-verbal n° 188 de la séance du 05.10.2023 et de son résumé .. 1 
3. Communications du Doyen ............................................................................... 1 
4. Communications de l’Ecole ............................................................................... 1 
5. Communications de la Recherche ...................................................................... 2 
6. Rapport Commission d’évaluation pour la titularisation de la prof. Gretchen Walters ... 2 
7. Composition commission recherche nouveau Doyen .............................................. 2 
8. Présentation calendrier 24-25 ........................................................................... 3 
9. Divers, interpellations et propositions ................................................................. 3 
 

L’ordre du jour est adopté. 
 

 

2. Approbation du procès-verbal n° 188 de la séance du 05.10.2023 et de son 
résumé  

 
Niklas Linde demande aux membres du Conseil s’ils ont des remarques ou des demandes de 

modification à apporter au procès-verbal n°188 et à son résumé. 

 
Deux modifications sont demandées, qui concernent uniquement le procès-verbal confidentiel. 

 
Le procès-verbal, avec les modifications, et son résumé sont adoptés. 

 

 
3. Communications du Doyen 

 

Niklas Linde a trois communications : 
- L’annonce pour le poste de professeur·e assistant·e en prétitularisation 

conditionnelle en Géographie humaine spécialisé·e en développement territorial 
durable est publiée et le délai de candidature est fixé au 15 janvier 2024. Les membres 

sont encouragés à diffuser cette information auprès de leur entourage. Les entretiens sont 

prévus les 6 et 7 mai 2024. 
- La primo loco a finalement décliné l’offre pour le poste professoral en processus 

métamorphiques. La secundo loco, approchée par le Décanat, serait intéressée à passer 
un entretien avec la Direction en vue d’obtenir ce poste.  

- Le Doyen a sollicité Olivier Reubi, membre du bureau du CUNIL, afin qu’il vienne, en début 

de séance du Conseil de faculté, rapporter les points abordés aux séances du CUNIL.  

 
 

4. Communications de l’Ecole  
 

Valérie Boisvert informe que l’Ecole est en train de consolider les résultats obtenus lors des 
séances planifiées pour discuter de la réforme du Bachelor et organisées par orientation. Le 
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projet de plan d’études nécessite encore quelques approfondissements avant de suivre les 
différents circuits de validation, notamment celui du Conseil de faculté.  

 
 

5. Communications de la Recherche 

 
Marie-Elodie Perga a cinq communications : 

- Le formulaire pour déclarer les voyages à l’étranger est accessible depuis ce jour à 

l’adresse suivante : https://e-travel.unil.ch/e-travel/. Dès le 15 novembre, l’application de 
la procédure devient obligatoire : plus de remboursement de frais sans formulaire 

préalablement saisi en ligne. Les conditions de validation restent les mêmes que pour la 
version papier, qui est désormais révolue, et les demandes de dérogation sont toujours 

nécessaires.  

- Les Vademecums du règlement du doctorat FGSE sont à jour et en ligne. Avoir un·e 
référent·e est obligatoire pour les doctorant·e·s suivi·e·s par les professeur·e·s 

assistant·e·s en PTC et les professeur·e·s honoraires, sauf si une co-supervision existe. 
Dans tous les cas, il faut transmettre le nom des référent·e·s ou des co-superviseur·se·s 

au dicastère des affaires extérieures pour être saisi dans la base de données idoine.  

- Le délai pour déposer les demandes de FINV ou de Matterhorn Grant a échu fin 
octobre. La Commission de la recherche statuera d’ici fin novembre sur les projets déposés.  

- Rappel : les personnes lead ou co-lead d’un projet NCCR doivent le signaler auprès du 
dicastère des affaires extérieures. 

- Amélie Dreiss a rédigé un rapport, intéressant à lire, sur les pratiques numériques au 

niveau de la Faculté. SWISSUbase est un outil développé plutôt pour les sciences 
humaines et sociales. L’objectif est que cette base s’oriente également vers les sciences 

naturelles : les personnes concernées sont donc encouragées à déposer leurs données sur 

cette plateforme. En cas de problème, il faut écrire à researchdata@unil.ch. 
 

 
6. Rapport Commission d’évaluation pour la titularisation de la prof. Gretchen 

Walters 

 
La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle. 

 
Le Conseil de faculté vote anonymement à l’aide des zappettes. Il préavise favorablement sur les 

conclusions du rapport de la Commission et donne décharge à la Commission. 

 
 

7. Composition commission recherche nouveau Doyen 

 
Niklas Linde rappelle que la Commission a pour mission de présenter au moins un·e candidat·e 

au Conseil de faculté. Afin de définir le profil à rechercher, elle va discuter avec les Doyens et les 
Vices-doyen·ne·s, actuel·le·s et précédents, ainsi que les membres des directions d’institut, et va 

lancer un appel général à l’intention des personnes éligibles, soit les membres du corps professoral 

(art. 33.1 LUL). Le souhait du Décanat est de créer une Commission composée de quatre 
membres, soit un membre par corps, dans laquelle la représentativité au niveau du genre, des 

instituts et du Conseil de faculté soit observée. Aussi la présence d’une personne membre du 
Décanat serait souhaitable. Le Décanat a reçu deux propositions pour les corps professoral, 

intermédiaire et PAT, et une seule pour le corps étudiant. Le Décanat a élaboré à l’attention des 

membres du Conseil de faculté une proposition en essayant de remplir le maximum des conditions 
susmentionnées : PAT Natalie Emch, décanat ; corps intermédiaire Kylian Henchoz, doctorant IGD 

à Sion ; corps professoral Stuart Lane, IDYST et membre du Conseil de faculté ; corps étudiant 

Laure Huysecom, master en géographie. Il relève deux problématiques, soit le manque de 
représentant·e de l’ISTE et l’absence d’un·e professeur·e de l’IGD. Il est difficile de trouver un 

équilibre parfait dans un groupe au nombre aussi réduit. 
 

https://e-travel.unil.ch/e-travel/
mailto:researchdata@unil.ch


 

CF 189 – 02.11.2023   3 

Certains membres du Conseil de faculté proposent un contre-projet avec Beatriz Quintal au 
lieu de Kylian Henchoz en avançant les arguments suivants : deux personnes représentent l’IGD 

et aucune l’ISTE ; Beatriz Quintal est issue de l’ISTE et est apte à poser des questions pertinentes 
par rapport aux laboratoires.  

Un membre du corps professoral regrette que tou·te·s les professeur·e·s n’aient pas été 

consulté·e·s par le biais d’un appel général et relève l’ambiguïté du mandat qui consistait à trouver 
deux représentant·e·s. 

Niklas Linde remarque que la dernière Commission a été constituée uniquement de membres du 

Conseil de faculté. Il suggère d’effectuer un premier vote à main levée afin de déterminer si les 
membres du Conseil sont d’accord d’entrer en matière avec les noms proposés. Dans la négative, 

il faudra lancer un appel général et le Décanat reviendra en décembre avec une nouvelle 
proposition. Il propose de passer au premier vote. Les membres qui ne souhaitent pas voter sur 

les deux propositions doivent voter contre.  

 
Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte de voter sur les deux compositions de la 

Commission. 
 

Les membres étant d’accord de se prononcer sur les deux propositions, Niklas Linde demande 

de voter sur la proposition des membres du Conseil de faculté qui est la suivante :  
Corps étudiant : Laure Huysecom, master en géographie ; PAT : Natalie Emch, décanat ; corps 

intermédiaire : Beatriz Quintal, ISTE ; corps professoral : Stuart Lane, IDYST et membre du 
Conseil de faculté. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte cette proposition de composition de la 
Commission. 

 

Niklas Linde demande de voter sur la proposition des membres du Décanat qui est la suivante :  
Corps étudiant : Laure Huysecom, master en géographie ; PAT : Natalie Emch, décanat ; corps 

intermédiaire : Kylian Henchoz, ASS IGD Sion ; corps professoral : Stuart Lane, IDYST et membre 
du Conseil de faculté. 

 

Le Conseil de faculté vote à main levée et refuse cette proposition de composition de la 
Commission. 

 
La composition retenue est donc celle proposée par les membres du Conseil de faculté. Le Décanat 

va informer les quatre personnes élues et les trois non élues.  

 
 

8. Présentation calendrier 24-25 

 
Niklas Linde projette, pour information, le calendrier académique 2024-2025. Les dates des 

diverses séances des Conseils de faculté, de l’Ecole et de l’Université conservent la même cadence 
que celle des années précédentes. Le calendrier sera bientôt rendu public. 

 

 
9. Divers, interpellations et propositions 

 
Un membre du corps professoral informe que le Conseil d’institut de l’ISTE a discuté de 

l’acquisition d’un abonnement à ChatGPT dans un but d’aide à la recherche et demande si un 

abonnement entreprise pourrait être acheté soit au niveau de l’institut, de la Faculté ou de 
l’Université. 

Niklas Linde suggère de se renseigner auprès du Centre informatique sur la possibilité d’acquérir 

une licence pour toute l’UNIL ou, dans la négative, si un institut serait autorisé d’en acheter une 
à son niveau.  

 
Un membre du corps intermédiaire fait partie du groupe de travail, créé à la demande à la 

Direction dans la continuité des travaux de l’Assemblée de la transition, et dont le but est de 
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mesurer l’impact écologique des laboratoires. Ce groupe de travail, composé de 
représentant·e·s de la FBM, de l'Ecole des sciences criminelles et de la FGSE, a relevé deux points : 

certains équipements ou achats sont centralisés au niveau des instituts et la question d’une 
centralisation généralisée au niveau de l’UNIL se pose ; afin d’améliorer le travail dans les 

laboratoires, il faudrait davantage investir dans l’engagement de laborantin·e·s que dans des 

équipements.  
 

La parole n’étant plus demandée, Niklas Linde remercie les membres du Conseil pour leur 

participation et clôt la séance à 17h33.  
 

 
 

 

 Niklas Linde, Président 
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